
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              ２０２３．０８ 

 

 宮崎駿監督の映画『君たちはどう生きるか』が公開されています。 

 この映画は、１９３７年に刊行された吉野源三郎のデビュー作『君たちはどう

生きるか』からタイトルを取っているようですが、内容は全く違う物語が描かれ

ていると言われています。宮崎駿さんはこの小説が大好きで、おそらくその影響

を受けた作品になっているのではないかと思います。 

 僕は、吉野の作品は漫画版で読みましたが、映画はまだ観ていません。観たら

この感想も変わるかもしれませんが、今思うことを記していきたいと思います。 

 僕たちは、どう生きるかということを選択できると思っています。例えば学校

であったり、友だちであったり、仕事であったり、趣味もそうですよね。自分に

合うことを、好きなことを選び、時に無理をすることもあったかもしれません。 

 いかがでしょうか。それは、自分自身が納得した、満足した生き方になってい

たでしょうか。もしなっていなかったとしたら、どうすれば良かったのでしょ

う？ そのようなことを今まで考えたことがありましたか？ 

 僕たちは一人では生きていくことができません。誰かと関わり合って生きてい

ます。でも、関わり合うことで自分が自分でいられなくなったり、生きづらさを

感じてしまったりすることもあります。さて、どうしましょう・・・。 

 この夏、吉野源三郎さん、宮崎駿さんからの問いかけが心にしみています。 

                真宗大谷派 光明寺住職 小林尚樹
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